

**Blason**

**Travail**  
en cours  
Presque fini

# Beyries

## Bulletin d'Informations Communales

### Page 2

- Le mot de Madame le Maire
- Le compte rendu du Conseil municipal d'octobre

### Page 3

- Les travaux des commissions

### Page 4

- Le Comité Municipal des Jeunes

### Page 5

- Les actualités du village

### Page 6 et 7

- L'espace d'expression libre :
- La petite histoire de Beyries dans la grande histoire de France
  - Trouve mon galet



Trimestriel - Novembre 2021 - N° 6

## Le mot de Madame le Maire

Chers beyrissoises et beyrissois,

enfin nous recommençons à vivre à peu près normalement. Cette pandémie est venue secouer certaines de nos certitudes, de nos habitudes. Nos associations ont besoin de se relancer, de reprendre de l'énergie pour proposer convivialité et rencontres. C'est avec vous tous que notre petit village reprendra du dynamisme. Je vous souhaite une bonne fin d'année et une bonne lecture.

Je vous fais part de la joie que j'ai eu à célébrer 2 mariages en juin et octobre. Vient s'ajouter le très grand bonheur d'accueillir la naissance de 2 petits beyrissois, Alban au quartier du moulin et Raphaël au quartier Lasserre. Toutes nos félicitations aux heureux mariés et aux nouveaux parents.

Martine Hillotte, Maire de Beyries

## Conseil Municipal du 11 octobre 2021

- **Gardiennage de l'église** : l'indemnité de gardiennage pour l'année 2021 est votée à l'unanimité pour un montant de 300 euros, attribuée à Madame Capdeville pour l'ouverture et la fermeture de l'église.
- **Frelons asiatiques** : cette année plusieurs nids de frelons ont dû être détruits. L'intervention coûte entre 90 et 100 euros. Le conseil municipal décide que désormais la destruction des nids sera prise en charge par la commune autant sur le domaine privé que public. Les particuliers devront signaler à la mairie l'existence d'un nid et donner au destructeur l'autorisation de rentrer dans leur propriété.
- **Travaux à prévoir** : suite au très beau tagage de l'abribus du carrefour de l'église, la Poste nous autorise à déplacer la boîte aux lettres qui cache les graphismes. Il est prévu de la transférer place de la Mairie. De même à cet emplacement, deux arbustes sont à déplacer pour les mêmes raisons. Il est prévu de repeindre la vierge à la barque au carrefour, un devis a été signé depuis plusieurs mois déjà !

# Travaux des Commissions

## Voirie

- Bâtiments communaux : différents travaux d'entretien ont été effectués dans les logements locatifs : travaux de menuiserie, porte de garage, volet de chambre, porte d'entrée, porte intérieure, VMC et menus travaux d'électricité.
- Salle des fêtes : la porte de secours a été changée pour répondre aux normes de sécurité. Les huisseries du local technique sont à rénover.
- Cimetière : La nouvelle entrée du cimetière est ornée d'un portail mis en place par Pierre et Jacky et qui y donne un bel aspect.

## Projets

- Le projet de réaménagement du point tri avance doucement . Nous devrions prochainement valider le cahier des charges pour lancer les consultations et préparer les dossiers pour les demandes de subventions.
- Un diagnostic énergétique est commandé pour la salle des fêtes et la Mairie afin de prévoir l'amélioration de l'isolation et le changement des chauffages. Il est envisagé de cloisonner la salle des fêtes de façon amovible pour prévoir une salle plus conviviale pour les petits groupes comme celui des aînés.
- Nous mettons à l'étude la construction d'un appenti à l'arrière de la cuisine pour les grillades.

## Communication, information

- La peinture de l'abribus, réalisée avec les enfants et un graffeur, est terminée et s'est effectuée sous le beau soleil de septembre.
- Le site internet est presque finalisé, mais il propose d'ores et déjà toutes les informations utiles et les photos des manifestations.
- Le Comité des jeunes continue à se réunir pour proposer des actions.
- Le parcours interactif boisé a été mis en place en juillet et est toujours à la disposition des promeneurs.

## Manifestations

- La cérémonie du 11 novembre est prévue à 11 heures au monument aux morts sous le porche de l'église. Elle permettra de rendre hommage aux combattants des deux grandes guerres du siècle dernier. Elle sera suivie d'un vin d'honneur à la salle des fêtes avec une exposition de photos et d'objets de cette époque.
- Le repas des aînés est prévu le dimanche 28 novembre.
- Une séance de cinéma aura lieu le vendredi 3 décembre à la salle des fêtes, avec la projection du film « Si on chantait ».

## L'abribus

Le projet a enfin abouti. Une journée de nettoyage le samedi et le samedi suivant, une longue journée de réalisation pour un nouvel abribus, coloré et joyeux, choisi et réalisé par les enfants.

« C'était super cool, il y avait de la musique, une bonne ambiance et de l'entraide.

Nous avons tous pu peindre et taguer et nous avons pu peindre, chacun, quelques idées de notre part sur l'abribus.

Des adultes sont aussi venus et nous avons pu convaincre Pablo de venir au conseil des jeunes. La mère de Pablo nous a fait des crêpes, pour le goûter, que nous les avons partagé (elles étaient très bonnes) ». Jules.

« C'était bien » Matthis.

« J'étais heureuse car j'avais les béquilles et j'ai participé parce que d'habitude non.

Aussi, j'étais joyeuse et gourmande car il y avait le goûter (bonbons y compris).

Et c'était cool parce qu'il y avait une bonne ambiance.

Donc, c'était trop cool et trop bien ! » Rose.

« Merci Chris pour cette après midi grâce à toi j'ai appris à faire du graf ». Andoni.



Toutes les photos sont visibles sur le site [beyries.fr](http://beyries.fr)

# Comité Municipal des Jeunes

## Le blason

Le projet de blason est terminé et sera présenté au prochain conseil municipal, puis aux habitants.

## Trouve mon Galet

La balade interactive a été mise en place et arpentée par quelques beyrissois. Elle reste en place et attend les modifications apportées par tous.

Voir plus loin, le témoignage de 3 courageux.

## Prochains Projets

Les jeunes, réunis le 5 novembre dernier, ont réfléchi à des actions à mener, dont certaines bien vite. En novembre, ils vous solliciteront pour récolter des affaires chaudes pour les sans-abri et pour leur confectionner des boîtes cadeaux. En décembre, ils apporteront ces dons aux bénévoles de la Croix-rouge.

Pour Noël, ils décoreront un sapin dans la salle des fêtes.

# Les actualités du Village

## Repas du Quartier Lasserre/Lande

Deuxième édition du repas des voisins, expatrié cette fois au chemin de la Lande.

Belle journée ensoleillée ce dimanche 12 septembre où nous avons partagé un agréable moment.

Nous avons fait la connaissance de Yvon Dabancens et Odile Duriez récemment installés à Beyries.

Chacun d'entre nous a confectionné une partie du repas et nous nous sommes attablés devant une multitude de bonnes choses.

Un joli moment très convivial, à renouveler bien sur !

Bernadette B.



## État Civil

### Décès

- Le 3 juillet 2021, Liliane Capdeville, née Blar, s'est éteinte à l'âge de 87 ans. Liliane était une figure de Beyries et nous adressons nos condoléances à sa famille.

### Mariages

- Le 12 juin, Merignon Murielle avec Lahouratate Julien  
- Le 2 octobre, Dors Maaureen Walenska avec Deroost Mathieu  
Tous nos vœux de bonheur les accompagnent.



### Naissances

- Le 14 octobre, naissance d'Alban Lafon, fils de Sara Hillotte et de Xavier Lafon  
- Le 27 octobre, naissance de Raphaël Lassalle, fils de Caroline Goudou et de Sylvain Lassalle  
Félicitations aux deux familles.



## Le Club des Aînés

Après une longue période d'inactivité, liée au COVID, le club des aînés reprend petit à petit son fonctionnement.

Les après-midi détente ont repris le 21 octobre. Elles se poursuivront les jeudis 4 et 18 novembre ainsi que le 2 décembre.

Vous êtes cordialement invités à venir nous rejoindre pour partager ces moments de convivialité. Cette invitation s'adresse à toutes les personnes du village, adhérentes ou pas, sans limite d'âge.

Des jeux de cartes et de société ainsi qu'un goûter vous seront proposés.

Rendez-vous aux dates précises, à la salle des fêtes à 14h30,

Pour tous renseignements vous pouvez nous joindre au 06 83 12 29 43.

Jacky L.

# Espace d'Expression libre

## La petite Histoire de Beyries dans la grande histoire de France

### Les Justes

Chaque 11 novembre, à Beyries, sont commémorées à la fois, l'armistice du 11 novembre 1918 qui mit fin à la première guerre mondiale et également la victoire des alliés sur l'Allemagne Nazie et la fin de la seconde guerre mondiale en Europe du 8 mai 1945.

À cette occasion, Bernard B. rappelle que notre commune a abrité 3 personnes reconnues comme « justes parmi les nations ». C'est-à-dire des personnes qui ont, pendant la seconde guerre mondiale, risqué leurs vies pour sauver des personnes de religion juive persécutées par les allemands, et sans en retirer de profit personnel.

Le 11 décembre 2001, Roger Soubeste a reçu la médaille des justes décernée par des représentants de l'état hébreu, ainsi qu'à ses parents à titre posthume.

Extrait du journal « le figaro » du 19 janvier 2007 et de la notice du Comité français du Mur, où il raconte :

« Tout avait commencé un soir de 1942, lorsqu'une voiture s'est garée dans la cour de la ferme familiale, dans le hameau de Beyries, à huit cent mètres seulement de la ligne de démarcation. Henriette Cohen, son mari Moïse et leur fille Denise sont entrés au hasard chez les Soubeste pour y trouver refuge. Inquiets, visiblement épuisés, ils sont accueillis avec chaleur, nourris, hébergés. Quelques jours plus tard, ils repartent dans l'espoir de gagner Paris. Les deux familles pensent alors ne jamais se revoir. Elles viennent en fait de se lier à jamais.

Quelques mois plus tard, Henriette Cohen revient chez les Soubeste avec sa fille Claudine, âgée de 4 mois, fuyant Paris après que Moïse ait été déporté vers Dachau. Elle a du laisser Denise, âgée de 3 ans et demi, chez ses parents dans la région de Brive. Elle demande à Roger Soubeste et à son père Alphonse d'aller chercher sa fille et de la ramener.

Les deux hommes décident d'aller chercher la fillette de l'autre côté de la ligne « on savait évidemment que c'était dangereux, qu'on risquait d'être fusillés si on se faisait prendre [...] mais on ne pouvait pas être complice de cette situation. » Jusqu'à la libération, Henriette Cohen, Denise et sa petite sœur Claudine, encore bébé, vivent dans la ferme des Soubeste, souvent contraintes de se cacher dans la grange ».

Le mur des justes à Paris, où sont gravés les noms des français reconnus comme « justes parmi les nations ».



## Trouve mon Galet

« C'est quoi mamie ces cailloux ?

Iban et Zélie viennent de découvrir la chasse aux galets.

À vélo sur le chemin de Laplace puis à pied sur le sentier (casque à la main) nous voilà partis. Parmi les galets Iban et Zélie ont trouvé dinosaure, escargot, coccinelle et même un cookie !

Observé les empreintes d'animaux, ramassé des plumes d'oiseaux, des bouts de bois. Au bout d'une heure et demi, même pas fatigués !! Quand est-ce que l'on repart Mamie ? Quand la nature aura revêtu son manteau d'hiver !!

Super promenade à faire ou refaire en prenant le temps de lire les ardoises.



Evelyne B.

*Le parcours du jeu de piste et de la balade est disponible sur le site de [beyries.fr](http://beyries.fr), ou en le demandant au 07 82 54 29 63.*

## AICA

L'AICA a tenu son assemblée générale au mois de juillet. Des membres de l'association ont participé à la manifestation de Mont de Marsan pour la sauvegarde des chasses traditionnelles et des traditions locales.

Il ne faut pas oublier que la chasse agit également pour la sauvegarde des écosystèmes. Dans le cadre de la réforme de la chasse de juillet 2019 afin de renforcer les actions pour la biodiversité et l'éducation à la nature, une éco-contribution a été mise en place ; chaque chasseur paie 5 euros sur son permis de chasse pour financer des actions en faveur de la biodiversité. L'État apporte une contrepartie du double soit 10 euros par chasseur.

À Pouydesseaux se situe le centre de soins de la faune sauvage géré par la Fédération Départementale des chasseurs des Landes. Ce centre recueille les oiseaux blessés ou malades pour les soigner ; c'est un lieu également de préservation des espèces.

Garant d'une culture rurale, les chasseurs dynamisent la vie associative de nos villages. Pour preuve, le délicieux repas organisé par l'AICA le 19 septembre à Beyries. Un très bon moment de convivialité durant lequel nous avons pris plaisir à nous retrouver. Bravo aux organisateurs.

Madame le Maire